Mardi 13 Juin 2017

4 Économie

l'union

Conférence ministérielle africaine sur l'environnement (CMAE)

Accélérer la mise en œuvre des Objectifs de développement durable

Libreville/Gabon

LE Gabon abrite depuis hier la 16e Conférence ministérielle africaine sur l'environnement (CMAE). Cette session ordinaire a pour thème "investir dans des solutions environnementales novatrices pour accélérer la mise en œuvre des Objectifs de développement durable et de l'Agenda 2063 en Afrique". A cette occasion, les experts vont mener une réflexion sur l'avenir du continent africain face aux défis environnementaux qui se dressent devant lui. L'Afrique, terre de richesses et d'énormes potentialités économiques, doit pouvoir s'imaginer un avenir sur la base de son patrimoine naturel, tout en



Les officiels à l'ouverture de la réunion.

transformant certaines contraintes en opportunités de développement», a déclaré le ministre en charge de l'Environnement, Estelle Ondo.

Cette semaine, il sera donné aux experts, entre autres, de préparer la 13e session de la conférence des parties à la Convention des Nations unies sur la lutte contre la désertification, qui se tiendra en Chine en septembre prochain, ainsi que la 23e sesde

Convention-cadre des Nations unies sur les changements climatiques, prévue en décembre 2017 en Allemagne.

Autre préoccupation des conférenciers: l'investissement de l'Afrique dans des solutions environnemen-



Une vue des experts présents au Gabon.

tales novatrices afin d'accélérer la mise en œuvre des Objectifs de développement durable et de l'Agenda 2063 en Afrique. Cette 16e conférence se penchera aussi sur les questions qui seront examinées pendant la 3e session de l'Assemblée des Nations-unies pour l'environnement d'octobre prochain à Nairobi, sous le

thème "Vers un monde sans pollution", de même que sur l'impact du retrait des USA de l'Accord de Paris. « Le retrait des USA est regrettable, mais le reste du monde prend à bras-lecorps cette Cop21, qui sera appliquée. Car, c'est la volonté de la majorité des pays dans le monde», a déclaré Mme Ondo.

Pour la directrice et représentante de l'Onu-Environnement, cette rencontre devrait consolider l'engagement des Etats africains « sur la voie du développement durable, en empruntant les pistes importantes telles que la gouvernance des océans, la gouvernance des ressources naturelles, la sécurité alimentaire et l'économie circulaire», a déclaré Juliette Biao Koudenoukpo.

Étant à la tête de la CMAE pour les deux prochaines années, et en qualité de leadership de la politique de l'environnement dans le continent africain, il faut dire que le Gabon a des défis à relever, non seulement sur l'avenir de la CMAE, mais aussi sur les questions d'environnement et de développement durable en Afrique.

Projet d'amélioration du climat des investissements au sein de l'espace Ohada/Après le séminaire de formation des formateurs à N'Djamena /Entretien avec l'expert-comptable...

...Franklin Obiang Ondo : "l'administration fiscale va s'intéresser aux changements ayant une incidence sur l'assiette fiscale"

Entretien réalisé par Willy NDONG

Libreville/Gabon

l'union. M. Obiang, le Gabon a récemment pris part à N'djamena au Tchad à un séminaire de formation consacré au projet d'amélioration du climat des investissements au sein de l'espace Ohada. De quoi a-t-il été question ?

Franklin OBIANG ONDO: Comme vous le savez, le nouveau droit comptable Ohada (Organisation pour l'harmonisation du droit des affaires en Afrique, ndlr) a été adopté en janvier 2017 et applicable à compter du 1er janvier 2018 pour les comptes personnels ou sociaux, au 1er jan-vier 2019 pour les comptes consolidés et



L'expert-comptable Franklin Obiang Ondo (1er à partir de la droite), en compagnie d'autres experts gabonais lors du séminaire de N'Djamena au Tchad.

pour les comptes tenus aux normes IFRS des entités cotées, et celles qui sollicitent un fi-

nancement par appel public à l'épargne. Ainsi, l'Ohada, en partenariat avec la Banque mondiale, ont donc organisé cet atelier de formation des formateurs sur ce nouveau droit comptable dans l'espace Ohada, qui regroupe 17 pays.

Quel a été l'apport du Gabon à ce séminaire?

- Le Gabon a été représenté par des professionnels de la comptabilité, des enseignants-chercheurs fonctionnaires des Impôts. Le Gabon, membre de l'Ohada, a participé activement à la conception du nouveau droit comptable. L'adoption en janvier 2017 était donc la contribution des 17 pays de l'espace Ohada dont le Gabon.

Que peut attendre le Gabon des conclusions de ce séminaire de N'Djamena?

- Les attentes du séminaire de N'Djamena sont nombreuses. En effet, nous sommes plus qu'outillés sur la compréhension de l'esprit de cette réforme. Ainsi, nous avons acquis les prescriptions du nouveau dispositif comptable, compris comment réussir le basculement vers le Syscohada révisé et comment améliorer l'information financière, en conformité avec les normes comptables internationales. Ainsi donc, l'administration fiscale va s'intéresser aux changements ayant une incidence sur l'assiette fiscale et procédera à certaines modifications du Code général des impôts en République gabonaise, en fonction de l'orientation politique et économique des plus hautes autorités.

Transport ferroviaire/Setrag

Acquisition de neuf nouvelles voitures-voyageurs

JMN

Libreville/Gabon

D'une capacité de 685 places, son coût s'élève à environ 4,592 milliards de

LA Société d'exploitation du transgabonais (Setrag) vient d'acquérir une nou velle rame de neuf voitures voyageurs, d'une capacité

de 685 places. Cette nouvelle acquisition dont l'investissement s'élève à environ 4,592 milliards de francs, vient renforcer le parc des machines vieillissantes. Tout comme elle va permettre d'améliorer le confort et la sécurité des voyageurs à bord des trains, notamment en 1ère

La livraison de ces équipements neufs s'est effectuée,



Livraison des nouvelles voitures voyageurs de la Setrag au port d'Owendo.

FIXING

le week-end dernier, au port d'Owendo. En présence des responsables de Setrag, qui ont réceptionné ce premier lot. Lequel fait partie d'une commande de 20 voitures voyageurs modernes.

Le directeur général de la Setrag, Patrick Claes, a indiqué que cette acquisition s'inscrit dans le renouveau du Transgabonais, et que divers autres investisse-

VENTE BILLETS (sans frais)

ments dans le domaine de la maintenance et de l'entretien de la voie sont prévus cette année.

S'agissant d'une éventuelle augmentation du prix des titres de transport, M. Claes a précisé que les tarifs restent inchangés. La mise en exploitation de cette nouvelle rame qui va remplacer les express et minibus se fera dans quelques jours.

C	COURS INDICATIFS DES DEVISES
н	EN DATE DU 12/06/2017



Union Gabonaise de Banque

SiteWeb: http://www.ugb-banque.com

DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	XXXXX	XXXXX	XXXXXX	1 EUR	655,957
USD	1,1176	1USD =	586,934	1 USD	607,476
CAD	1,5098	1CAD =	434,466	1 CAD	457,,800
JPY	123,4400	1JPY =	5,314	100 JPY	552,589
GBP	0,8764	1GBP =	748,485	1 GBP	781,239
CHF	1,0863	1CHF =	603,845	100 CHF	63 226,05
ZAR	14,4002	1ZAR =	45,552	100 ZAR	4 736,85
MAD	10,9220	1MAD =	60,058	1 MAD	62,45
CNY	7,5962	1CNY =	86,353	1CNY	88,94
KES	115,4700	1KES =	5,681	1KES	5,85

INDICES BOURSIERS						
	en date du					
CAC 40	12/06/2017	5 293,50				
DOW JONES	12/06/2017	21 246,66				

BRENT (IPE) US Dollars/Baril 12 Juin 2017: 48,00